

MAGNESIA ERBA

Burgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitueq habitual, histerismo, almoxranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

TELEGRAMAS

POLITICA

Madrid 1 á las 18
Manifestaciones del subsecretario de Gobernación

El subsecretario del ministerio de la Gobernación, nos ha dicho á los periodistas que habló por teléfono con el señor Canalejas para darle cuenta de los telegramas recibidos en dicho ministerio.

Respecto de las huelgas, nos dijo que de Málaga, había buenas impresiones y de Aguilas también las noticias recibidas son satisfactorias.

Al darle cuenta, nos dijo el subsecretario, de los comentarios que hace el periódico «El Imparcial» á las declaraciones atribuidas á varios ministros publicadas por la prensa de Barcelona, me dijo el presidente: «todo eso va encaminado por alguien á desviarme de mi camino, pero lo que dicho, dicho está, y lo mantendré».

Por último nos manifestó el subsecretario que mañana en el primer espres llegarán los señores Navarro Reverter y García Prieto y en el segundo vendrá el señor Barroso.

El banquete de los ministros del próximo martes se celebrará en el hotel Ritz.

Lo que dice un fatimo de Maura
El periódico «El Imparcial» dice haber oído á un fatimo amigo del señor Maura que éste ve con pena como se agrava la situación política.

No creará dificultades al Gobierno, pero no contraerá tampoco la responsabilidad del cómplice.

Aguarda peseroso el desenlace de este periodo de gobierno de que Canalejas se ve obligado á continuar siendo prisionero del banco azul.

Declaraciones de Cobian

En una nueva entrevista celebrada por un periodista con el gobernador del Banco de España señor Cobian, éste ha hecho las siguientes declaraciones:

«Por habituado que esté un hombre político á la prudencia y á la resignación por el ejercicio de la crítica, es imposible que los fueros de ésta sean reconocidos cuando al análisis le sustituye al ataque artero y la hipótesis más ó menos aventurada por la franca calumnia.

Estoy ya harto de oír hablar de conjuras y que en ellas se mezcle mi nombre con el de otras dignas personas, y desde ahora digo que mi seriedad, mi decoro político á los que no he faltado jamás, se hallan comprometidos por trabajos cautelosos de cuya existencia no hay rastro alguno sino en imaginaciones visionarias y enfermas.

«Nuestras fuerzas ocuparon las posiciones, pero no hicieron fuego ni sufrieron ninguna baja, regresando á Alcazar sin más novedad, trayendo los efectos cogidos que enviare al Raisuli.

La operación proyectada era, como he dicho, de carácter pacífico, dejensando en lucha cuando el Gum se vió sorprendido por el fuego iniciado por la mehallá.

Su resultado ha causado buen efecto en Alcazar.

En nuestras posiciones no ocurre novedad alguna.

El primer tren expreso embarcará para Madrid el señor Navarro Reverter y en el segundo los señores Barroso y García Grieto al objeto de asistir al Consejo del lunes.

Reunión suspendida

Por ausencia del señor Salillas ha sido suspendida hasta nueva convocatoria la reunión que debían celebrar mañana los Comités radicales.

Visje del señor Pidal a Madrid
El ministro de Marina señor Pidal, que se encontraba con el Rey en Bilbao, embarcó en el espreso de esta Corte para asistir el lunes á la sesión del Consejo.

ESPAÑA EN AFRICA

Madrid 1 á las 18
Un telegrama del coronel Silvestre.—Ligero tiroteo

En el ministerio de la Guerra se ha recibido hoy á las once de la mañana un telegrama de coronel Fernández Silvestre que dirige desde Alcazar.

Dice que ha sido solicitada reiteradamente por las kábilas su intervención específica con objeto de conseguir del Raisuli que no extirpe el cobro de contribuciones que venia cobrando violentamente.

Salió este mañana con una columna mixta en dirección á Eulat Bu-Maifa con objeto de evitar con nuestra presencia la cobranza de tributos mencionados.

La columna llegó al aduar citado sobre el río Mojacen á las siete y las fuerzas indígenas que iban á la vanguardia fueron sorprendidas por un ligero tiroteo, que duró escasamente media hora, por la mehallá que inició el fuego, habiendo tenido el Gum de Alcazar dos muertos y dos heridos y la mehallá ha sufrido varias bajas, dispersándose y dejando en nuestro poder 57 tiendas de campaña, 64 armas de fuego y varias cabezas de ganado.

Nuestras fuerzas ocuparon las posiciones, pero no hicieron fuego ni sufrieron ninguna baja, regresando á Alcazar sin más novedad, trayendo los efectos cogidos que enviare al Raisuli.

La operación proyectada era, como he dicho, de carácter pacífico, dejensando en lucha cuando el Gum se vió sorprendido por el fuego iniciado por la mehallá.

Su resultado ha causado buen efecto en Alcazar.

En nuestras posiciones no ocurre novedad alguna.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 31 á las 24
Ministro a Casbad

El miércoles próximo saldrá para Calabá el ministro de Instrucción pública.

Estará de regreso alrededor del 20 de Septiembre.

Comisión de la Argentina
Se han recibido telegramas de Buenos Aires comunicando al expresidente señor Figueroa Alcorta ha salido con dirección á España para representar aquella república en las fiestas del Centenario de las Cortes de Cádiz.

Contra los toros
Telegrafían de Alicante que tiene anunciada para esta noche una conferencia contra los toros y el flemex que el conocido propagandista Eugenio Noel.

¿Soldados españoles en Francia?
La prensa ha dado cuenta de una información que publica la prensa francesa diciendo que un grupo de soldados españoles con dos oficiales y un coronel, todos á caballo y con varias ametralladoras pasó la frontera de España, entrando en un pueblecillo francés, donde descendieron un rato regresando luego á tierra española.

Es inexacto con un contingente español penetrara en un pueblo francés

Antes de marchar el señor Canalejas con el general Luque á Otero, encargó al Subsecretario de la presidencia que dijera á los periodistas que era completamente inexacta la noticia que había circulado de que un coronel, varios oficiales con un

buen número de soldados con una ametralladora habían penetrado en un pueblo francés inmediato á la frontera española.

Movimiento en el personal de la Magistratura

Dicen de Bilbao que el ministro de jornada señor García Prieto ha sometido á la firma del Rey los siguientes decretos:

Nombrando Presidente de la Audiencia territorial de Las Palmas á don Eladio Gomez Calderón, Presidente de Sala de la Audiencia provincial de Las Palmas á don Joaquín Argot Ozate.

Nombrando Presidente de la Audiencia de la Coruña á don Carlos Ramirez Arellano.

Trasladando á Fiscal de la Audiencia de Pamplona á don Miguel Bobadilla Samaniego, á Fiscal de la Audiencia de Valencia á don Ramón Cajigas Lerroz.

Nombrando Fiscal de la Audiencia de Granada á don Alberto Concellón Nuñez, Presidente de Sala de la misma á don Roberto Santa Cruz Bustamente, Presidente de la Audiencia de Pamplona á don Vicente Gonzalez.

Nombrando Magistrado de la Audiencia territorial de Burgos á don Ricardo Vazquez Cobos, nombrando Presidente de la Audiencia de Avila á don Manuel Perez Rodriguez, nombrando Presidente de sección de la Audiencia de Granada á don Francisco Bonichet, nombrando Magistrado de la Audiencia territorial de Zaragoza á don Felipe Gajo Dor.

Trasladando á la Audiencia de Huelva al Magistrado don José Nuñez Rozanegra y á la de Jaén al Magistrado don Oton Penullas.

Geoffray regresa con instrucciones concretas.—El tratado tardará en firmarse con motivo de una reclamación de Alemania

Telegramas que publican los periódicos recibidos hoy de París, dicen que el Embajador de Francia en Madrid M. Geoffray, marchó á San Sebastián con instrucciones definitivas y concretas de su Gobierno para ultimar el tratado franco-español.

Un personaje que está enterado de asuntos diplomáticos aseguraba hoy ante un grupo de amigos que tenía la impresión de que el tratado no se ultimaría hasta dentro de dos meses á consecuencia de una reclamación que ha formulado el Gobierno de Alemania respecto á que formalice su tratado que tenía con el anterior Sultán Muley Hafid sobre un empréstito.

Acuerdos tomados por los alumnos de ingenieros industriales
Con motivo de la Real orden dictada recientemente por el ministro de Instrucción señor Alba, han celebrado una reunión los alumnos que estudian la carrera de Ingenieros Industriales.

Se han tomado por unanimidad los siguientes acuerdos: no matricularse manteniendo las renuncias que hicieron de matriculas. No asistir á clase ninguno de los reunidos.

Se sabe que varios padres de los alumnos han pedido al ministro que se garantice la libertad para la asistencia á clase.

El alumno señor Bargaleta saliera por la noche para Bilbao con objeto de cambiar impresiones con sus compañeros respecto á la actitud que deben adoptar todos sus compañeros de España frente á las disposiciones ministeriales que consideran atentorias á sus derechos.

Quejas de emigrados portugueses
La Epoca dice que los portugueses que se hallan en Pontevedra se quejan de que las autoridades les obligan á firmar una notificación para abandonar el territorio español en el plazo de 24 horas.

En el momento de firmar dicha notificación se les exige que designen el punto donde quieran trasladarse y en caso contrario se les amenaza con llevarlos custodiados por la Benemérita á Cuenca.

Algunos de los expulsados llevan más de dos años de residencia fija en aquella provincia española.

Salida de Bargaleta.—Comunicación con los alumnos.—Remitido

El alumno señor Bargaleta ha salido para Bilbao siendo despedido en la estación por sus compañeros.

Estos se hallan en constante comunicación con los alumnos de la Escuela de Ingenieros industriales de Barcelona.

El lunes volverán á reunirse los citados alumnos para tomar nuevos acuerdos.

La Comisión gestora de la Asociación de Ingenieros industriales publica en los periódicos un remitido negando que sea agena á la actitud que mantienen los profesores de la Escuela Central estando totalmente identificado con sus compañeros, ofreciéndoles su apoyo moral y material.

Madrid 1 á las 18
La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica lo siguiente:

Nombrando vocales de la Junta calificadora de exámenes de los que pretendan ingresar en el cuerpo de aspirantes á la Judicatura y al ministerio fiscal, á don Primitivo Gonzalez Alba, don Francisco Mifsut Macón, don Antonio Rodriguez Villalonga, don Luis Silvela, don Angel Alvarez Mendoza, don Francisco Jimenez Perez Vargas y don Felipe Clemente Disgo.

Madrid 1 á las 24
Ascensos

Se asegura que esta mes ascenderán en Infantería cinco tenientes coroneles, catorce comandantes, dieciséis capitanes y diez y siete primeros tenientes.

En la Benemérita ascenderán dos comandantes, dos capitanes y dos primeros tenientes.

La situación del Mogador se agrava.—Partidario de Hiba
Un despacho de Tánger dice que la situación de Mogador es grave á casa de que Anflus, kaid poderoso de la región ha proclamado al pretendiente Hiba.

Las autoridades han desarmado al tabor, por temor de que deserten al llegar 5.000 kabileños amigos de Anflus al zoco.

Añade que los europeos han cerrado sus domicilios, mientras los soldados del tabor y los kabileños fraternizan.

Los europeos no estiman suficiente la defensa de un crucero francés que existe en la bahía.

El número total de habitantes del poblado pasa de 30.000 moros que en caso de turbulencia se declararían partidarios de Hiba.

Un accidente sin consecuencia
Dicen de Bilbao que al dirigirse en la mañana de hoy los Reyes á la Basílica de Begoña se rompió uno de los neumáticos del auto, al llegar junto al Convento de las Reparadoras.

El accidente careció de importancia, trasladándose los reyes al auto que conduca á los Infantes.

Visita á la Reina Cristina
Un despacho de San Sebastián dice que la Reina doña Cristina, recibirá mañana la visita del Embajador de Alemania y del comandante del crucero escuela alemana Hertha fondeado en Pasajes.

MENCHETA

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Barcelona 1 á las 22
Prisioneros franceses puestos en libertad

Paris.—Un telegrama fechado en Mazagán dice que á instancias del Giani han sido puestos en libertad un hermano de este y los franceses que estaban con poder del pretendiente Hiba.

Añade el telegrama que los libertados hallanse completamente seguros en casa del Giani y que en breve se dirigirán á la costa.

Un telegrama recibido del Residente general de Francia en Marruecos, Lyantey, fechado en Casa Blanca comunica la misma noticia pero

LA SEÑORA
DOÑA LEONOR BERNABÉ BADIA
Falleció ayer 1.º Septiembre á las ocho de la noche
HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
E. P. D.

Su desconsolado esposo Don Alberto Alós, hijos María, Alberto, Luis, Marcelo, Concha, Carmen, José y Eduardo, madre, madre política, hermanas, hermanos políticos, tíos y demás familia ausente, ruegan á sus amigos encomienden á Dios el alma de la finada y se sirvan asistir al rosario que se rezará hoy en la Iglesia de San Nicolás á las diez y media de hoy y seguidamente á la conducción del cadáver.

El martes 3 se celebrará un turno de misas de siete á diez en la capilla de Nuestra Señora del Pilar de la Iglesia de Montesión
Casa mortuoria: Brossa, 21, 2.º

dice que precisa confirmarla, pues sólo la sabe por los indígenas.

Un rey á Paris
Paris.—Es esperado en breve el rey en Grecia el cual conferenciará con M. Poincaré.

Contra los maestros
Paris.—El Gobierno ha exigido la disolución del Sindicato de maestros antes del 10 del actual, como medida contra los acuerdos antipatrióticos adoptados en el Congreso de Chambery.

Vapor argentino naufragado
Buenos Aires.—Comunican de Rio Grande que ha naufragado en aquellas aguas el vapor argentino «Celestina» habiendo perecido ahogados varios de los tripulantes y pasajeros.

Desembarco de tropas francesas en Mogador
Mogador.—Han desembarcado aquí varias compañías de tropas francesas con el fin de mantener el orden.

¿Mehalla dispersada?
Paris.—Un telegrama fechado en Alcazarquivir dice que las fuerzas españolas juntamente con las tropas indígenas han dispensado la mehallá capitaneado por el Raisuli.

La noticia no obstante debe recogerse con reservas.

Mangin retrocede.—Hiba en Marrakech

Casa Blanca.—La columna francesa mandada por Mangin desde el Zoco de Harba marchó hacia el Sud, pero habiendo tenido un encuentro con las fuerzas capitaneadas por el lugarteniente del pretendiente Hiba retrocedió hacia el Noroeste.

Es probable que Mangin con sus tropas regrese al Zoco de Harba.

El pretendiente Hiba no ha salido de Marrakech.

Nota de Inglaterra á China.—Protectorado sobre el Thilet?

Londres.—El gobierno inglés ha dirigido una nota á China expresándole en ella la necesidad de conceder la autonomía al Thilet.

Se supone que ello se encamina al establecimiento del protectorado inglés sobre el Thilet.

Crucero yankee á Nicaragua.—Desórdenes

New York.—El Vice almirante Sutherland desde á bordo del «Annapolis» comunica que ha enviado al crucero «Denver» al departamento meridional de Nicaragua donde los rebeldes amenazan la seguridad de los extranjeros.

500 yankees guardan las estaciones de la línea férrea de Cavino á Nicaragua.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 1 á las 22
Riña sangrienta

En una taberna de la calle de Llama han reñido esta noche varios sujetos resultando uno de ellos herido de gravedad de resultas de una herida de arma de fuego.

Corrida de Toros.—En la plaza nueva.—El ganado.—Los diestros.

—Gran bronca.—La Benemérita toma posiciones

Esta tarde en la plaza nueva se ha verificado corrida. Solo ha habido media entrada.

Se han lidiado toros de Urcoala que han resultado unos verdaderos mansos.

El cuarto y el quinto han tenido que ser foguados, en medio de una prolongada bronca.

Especialmente durante la lidia del quinto ha tomado tales proporciones el tumulto que la Benemérita ha tenido que tomar posiciones.

El último toro ha resultado bravo.

Los diestros «Corcito», «Rodarte» y «Dionisio» continuamente abroncados por el público no han podido lucirse.

Llegada del Arzobispo de Valencia
En el rápido de anoche llegó á esta ciudad el Arzobispo de Valencia de paso para Viena, á donde marcha para asistir al Congreso que allí se celebra.

Se hospedó en el palacio episcopal y hoy en el espreso de Francia ha salido para Austria.

Presos libertados
El Juez de Granollers ha puesto en libertad á todos los presos, menos uno, que lo fueron á consecuencia de los graves disturbios ocurridos en Granollers, entre jaimistas y radicales en ocasión del mitin radical que allí se celebró.

Reunión de ferroviarios.—Disidencias
Se han reunido unos doscientos ferroviarios de la Compañía del Norte acordando constituir una sección que se llamará del Norte.

Esto parece indicar un principio de disidencia dentro de la unión ferroviaria.

Legitimista francés en Barcelona.—
Para informar á don Jaime

Se encuentra en esta ciudad un legitimista francés Torres Hazar.

Según parece tiene por objeto un viaje á informar á don Jaime de Borbón del estado del partido jaimista en esta.

El libro de las Mancomunidades
Dentro de dos semanas aparecerá el libro de las Mancomunidades.

En él han colaborado el Presidente de la Diputación señor Prud'homme de la Riba, el leader de los regionalistas señor Cambó y el señor Durán.

Con motivo del aniversario de la entrada de Felipe V. en Barcelona

El día once de Septiembre, aniversario de la entrada del rey Felipe V. en Barcelona cuando la guerra de Sucesión, trátase de celebrar un gran mitin en que tome parte todas las fracciones del catalanismo.

Toros en la plaza vieja.—El ganado

—Los diestros.—Dos cogidas
En la plaza de toros vieja se ha celebrado corrida esta tarde.

Se ha registrado un lleno.

Lo mismo que en la plaza nueva se han lidiado Urcoala.

Han resultado buenos.

Al primero «Zelita» lo ha pasado de muleta con valentía dándole luego un pinchazo y una estocada basta los gavilanes (palmas).

Al segundo «Larita» que dio un recorte en el capote al bravo, siendo volteado y sufriendo la fractura de la clavícula izquierda. Pasó á la enfermería.

El sobresaliente «Castro» metió el capote para salvar á su compañero siendo igualmente volteado y sufriendo muchas contusiones.

«Zelita» da un pinchazo y una estocada entera.

Al lidiarse el 3.º un espectador pide para matar, siéndole denegado.

«Zelita» al pasar de muleta es derribado por la res sin consecuencias. Mata al bicho de una estocada, hasta los gavilanes (palmas).

Al quinto el propio «Zelita» le pasa de muleta regularmente y le mata de una estocada superior que le vale la oreja y una ovación.

El 6.º era un toro enorme y muy bravo.

Mata cinco caballos. «Zelita» en un quite está colgando oyendo una gran ovación. Pasa regular y mata al toro de una buena estocada.

CORRESPONSAL